

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penyajian data dan analisis data pada bab sebelumnya, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan manajemen yang terjadi pada Bank Sampah Urban Dewan bisa dilihat berdasarkan dari keempat fungsi manajemen menurut G. R. Terry. Pada fungsi perencanaan (*planning*) dilihat dari program tabungan sampah yang pengelolaannya akan digitalisasikan untuk mempermudah pelayanan. Fungsi pengorganisasian (*organizing*) dilihat dari penyusunan struktur organisasi dan penambahan SDM agar bank sampah digital bisa terealisasi. Fungsi pelaksanaan (*actuating*) pada bank sampah yaitu *launching* nya aplikasi Ratikita sehingga pengelolaan bank sampah bisa diakses secara digital yang kemudian dilakukan sosialisasi-sosialisasi dalam beberapa kegiatan. Fungsi pengendalian (*controlling*) pada bank sampah melalui adanya rapat yang dilakukan oleh para pengurus Bank Sampah Urban Dewan mengenai peningkatan nasabah dan lainnya.
2. Peran Bank Sampah Urban Dewan yang ada di Kecamatan Barabai sangat baik, selain dari membantu pemberdayaan ekonomi para nasabah dari hasil tabungan sampah, bank sampah juga berperan dalam meningkatkan kesadaran para masyarakat tentang pentingnya menjaga

lingkungan sekitar. Para nasabah sangat terbantu dengan adanya Bank Sampah Urban Dewan melalui pelayanan program yang diberikan. Pada praktiknya terdapat penerapan prinsip-prinsip ekonomi Islam. Dari segi harga dalam jual beli atau tabungan sampah telah terdapat kesepakatan antara kedua belah pihak dan tidak ada yang dirugikan.

B. Saran

Adapun beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi pihak pengelola Bank Sampah Urban Dewan (BSUD), disarankan untuk terus meningkatkan layanan dan kegiatan yang positif, terus mengadakan sosialisasi-sosialisasi kepada para masyarakat supaya jumlah masyarakat yang turut berpartisipasi sebagai nasabah semakin meningkat sehingga masyarakat banyak yang sadar dan juga bisa mengetahui cara mengelola sampah dengan baik dan benar. Berikutnya, terus memperluas pasar dan membuat inovasi program lain untuk lebih berkontribusi terhadap ekonomi nasabah.
2. Bagi masyarakat, yang belum menjadi nasabah hendaknya turut berperan aktif dalam kegiatan dan program yang ada di Bank Sampah Urban Dewan dalam rangka untuk kemajuan Bank Sampah. Bagi yang sudah menjadi nasabah, terus tingkatkan lagi tabungan sampahnya karena selain memperoleh pemasukan dari sampah juga bisa menjadikan lingkungan semakin sehat dan bersih.

3. Bagi Pemerintah, disarankan agar lebih memperhatikan Bank Sampah Urban Dewan dan memberikan bantuan segala sesuatu yang diperlukan atau dibutuhkan oleh Bank Sampah yang mana baik secara langsung ataupun tidak langsung Bank Sampah Urban Dewan telah banyak membantu pemerintah dalam hal menyelesaikan persoalan sosial, lingkungan, dan ekonomi yang ada di tengah-tengah masyarakat.